

TENDENCIAS

SOBRE LA ACREDITACIÓN DE PROGRAMAS EDUCATIVOS

Aldelmo Reyes

SECRETARÍA DE EDUCACIÓN DE GUANAJUATO



**LA ACREDITACIÓN DE PROGRAMAS
ACADÉMICOS, ES UN MEDIO PARA
RECONOCER Y ASEGURAR LA
CALIDAD DE LA EDUCACIÓN
SUPERIOR**

**La educación de calidad, tiene como
cualidades esenciales el respeto de
los derechos, la equidad, la
relevancia y la pertinencia.**

UNESCO

RELEVANTE

PERTINENTE



EDUCACIÓN RELEVANTE



- **Desarrollo integral**
- **Proporciona competencias**
- **Logro de aprendizajes**
- **Para toda la vida**

EDUCACIÓN PERTINENTE



- **Contexto actual**
- **Flexible**
- **Nuevas formas de aprendizaje**
- **Funcional**

LA ACREDITACIÓN DE UN PROGRAMA DEBE ENTONCES...

Revisar que la duración del programa académico, sea eficiente, para responder a las decesidades cambiantes de una economía mas compleja y diversificada.

Considerar que la nueva normalidad, nos obliga a transformar los mecanismos de enseñanza.

La pertinencia ahora es un proceso continuo, se debe promover la identificación de nuevos parámetros que sean vigentes a lo largo de este proceso.

Los nuevos indicadores deben considerar las acciones para un mejor ingreso, considerar también la vocación de los aspirantes.

LA ACREDITACIÓN DE UN PROGRAMA DEBE ENTONCES...

Medir la inserción y trayectoria profesional, laboral, salarial de los egresados.

Considerar la reducción de brechas de habilidades y competencias.

En este mundo tan complejo, la educación superior debe ser sostenible, por lo que se debe promover y medir el ingreso derivado del quehacer universitario.

Considerar la articulación entre diferentes subsistemas de educación superior.

Favorecer y promover el reconocimiento de saberes previos.

LA ACREDITACIÓN DE UN PROGRAMA DEBE ENTONCES...

Evaluar la generación de oferta académica flexible, que incorpore microcredenciales que permitan el desarrollo de perfiles únicos y mas competitivos.

Las Universidades están llamadas a cambiar su cultura organizacional, a tener mayor flexibilidad en sus procesos, para poder adaptarse y dar respuesta los constantes cambios en la sociedad.

**Hoy mas que nunca, la educación tiene un enfoque complejo,
se debe educar para la incertidumbre.**



GRACIAS

Aldelmo Reyes

ae_reyes@seg.guanajuato.gob.mx